
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Fragenkatalog zur Vorberatung des Haushaltes 

 

Sehr geehrter Herr Friedrich, 

hiermit reicht die SPD-Fraktion den folgenden Fragenkatalog zum Tagesordnungspunkt 

„Vorberatung Haushalt 2021/2022 - Fachbereich 40, Bildung, Sport und Kultur“ im Rahmen 

der Sitzung des Ausschusses für Schule, Sport und Kultur am 25.02.2021 ein.  

 

 

Produktbereich 03: Schulträgeraufgaben 

 

Sachkonto Seite Bezeichnung Frage 

Produkt 211.1 Grundschulen 

4321260 412 Elternbeiträge für 
Nachmittagsbetre
uung (OGS) 

Was ist der Grund für die Erhöhung: 
Steigt die Anzahl der 
beitragspflichtigen Kinder oder ist 
einer Erhöhung des Elternbeitrags 
geplant? 

5241160 414 Unterhaltung der 
Gebäude 

Wie kommt es zu einer Erhöhung des 
Betrages im Jahr 2023 auf 668.350€ 
(zum Vergleich 2022: 69.900€)? 

SPD-Fraktion Meckenheim | Im Wingert 3 | 53340 Meckenheim 

SPD-Fraktion im  
Stadtrat Meckenheim 
 
 
Stefan Pohl MBA 
Vorsitzender 
Im Wingert 3 
53340 Meckenheim 
 
 
Stefan.Pohl@SPD-Fraktion-Meckenheim.de 
 
Tel.: 0152/05442196 
 

Meckenheim, 23. Februar 
2021 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

An den Vorsitzenden des Ausschusses 
Für Schule, Sport und Kultur 
Herrn Rainer Friedrich 
über Herrn Bürgermeister Holger Jung 
Siebengebirgsring 4 
53340 Meckenheim 



 

5423020 416 Leasingraten für 
Wärmeversorgung
anlagen 

Was ist nach Auslauf der 
Leasingverträge, also ab dem Jahr 
2022 geplant? 

Produkt 212.1 Weiterführende Schulen 

5271030 444 Nutzung neuer 
Medien 

Im Rahmen der Vorbesprechung 
wurde uns mitgeteilt, dass die 
Aufwendungen für die „Nutzung 
neuer Medien“ im Punkt 
„Dienstleistungen IT und 
Kommunikation“ aufgehen. Werden 
diese Mittel vollständig 
übernommen? 

 

Fragen zum Thema Digitalisierung 

5233010 Grundschulen: S. 
414 
 
Weiterführende 
Schulen: S. 443 

Erstattungen an 
Zweckverbände 

1. Welche konkreten Aufgaben 
werden von regioIT 
übernommen? 

2. Warum bildet sich die in der 
Erläuterung angeführte 
Preissteigerung nicht in den 
Ausgaben ab? 

3. Ist jene Preissteigerung auch 
für die weiterführenden 
Schulen vorgesehen? Wenn ja, 
warum bildet sich die in der 
Erläuterung angeführte 
Preissteigerung nicht in den 
Ausgaben ab 

4. Ist trotz gleichbleibender 
(Grundschulen) bzw. 
abnehmender (weiterführende 
Schulen) Ausgaben langfristig 
ausreichender IT-Support, auch 
vor dem Hintergrund 
steigender Schülerzahlen 
gewährleistet? 

5. Berücksichtigen die Ausgaben 
die Schaffung neuer IT-Stellen 
in der Verwaltung? 

5252020 Grundschulen: S. 
414 

Unterhaltung 
der BGA IT 

1. Für welche konkreten 
Aufgaben werden die 



 

 
Weiterführende 
Schulen: S. 444 

veranschlagten Mittel 
ausgegeben? 

2. Laut der Erläuterung basieren 
die Mittel auf den 
Schülerzahlen. Geht man von 
steigenden Schülerzahlen aus, 
müsste eine Erhöhung 
erkennbar sein. Die Beträge 
bleiben jedoch gleich 
(Grundschulen) bzw. 
verringern sich 
(weiterführende Schulen). Wie 
ist das zu erklären? 

 

5291280 Grundschulen: 
S. 415 
 
Weiterführende 
Schulen: S. 445 

Dienstleistungen 
IT und 
Kommunikation 

1. Welche konkreten Aufgaben 
sollen hiermit finanziert 
werden (in Abgrenzung zu den 
Konten 5233010 und 
5252020)? 

2. Von wem werden diese 
Aufgaben durchgeführt? 

 

 

Produktbereich 04: Kultur und Wissenschaft 

 

5254000 494 Unterhaltung der 
technischen Anlagen 

Wodurch entstehen ab 2021 die 
Kosten in Höhe von 20.000€? 

5313010 495 Zuweisungen an 
Zweckverband VHS 

In der Sitzung des Haupt- und 
Finanzausschusses am 3. Juni 2020 
war von einem Corona bedingten 
Mehraufwand die Rede. Ist dieser 
hier ausreichend berücksichtigt? 
Warum ist der Mehraufwand nicht 
im Corona Haushalt zu finden? 

5313030 495 Zuweisungen an 
Zweckverband 
Musikschule 

In der Sitzung des Haupt- und 
Finanzausschusses am 3. Juni 2020 
war von einem Corona bedingten 
Mehraufwand die Rede. Ist dieser 
hier ausreichend berücksichtigt? 
Warum ist der Mehraufwand nicht 
im Corona Haushalt zu finden? 



 

5318010 495 Zuschüsse an übrige 
Bereiche 

Warum werden die Zuschüsse auf 
10% (500€) reduziert?  

5318040 495 Zuschüsse für 
Städtepartnerschaften 

Warum werden die Zuschüsse für 
die Städtepartnerschaft gestrichen? 

 

Produktbereich 08: Sportförderung 

 

5423020 652 Leasingraten für 
Wärmeversorgunganlagen 

Was ist nach Auslauf der 
Leasingverträge, also ab dem 
Jahr 2022 geplant (siehe 
oben)? 

 

Stefan Pohl 

Fraktionsvorsitzender 


